
令和４年度 学校運営方針 ～自律する力と優しさを育てる～ 

朝日中学校だより 
笑顔あふれるあたたかい学校      令和５年３月 24日発行 

【教育目標】 進んで学び 豊かな心をもった たくましい生徒 

令和４年度最終号に寄せて            校長 

⑴ 第 33回卒業証書授与式を行いました。 

３月６日（月）に行いました第 33回卒業証書授与式に、村上市長 高橋邦芳 様、村上

市教育委員会 教育委員 板垣英樹 様、村上市議会議員 鈴木いせ子 様、渡辺昌 様、鈴木

好彦 様、菅井晋一 様、学校運営協議会委員の皆様、そして長年当校の地域コーディネー

ターを務められ、今年度で校内陶芸教室講師をご勇退される髙橋喬士 様、衣里子 様ご夫

妻、ＰＴＡ会長、副会長様にご臨席を賜りました。衷心より感謝を申し上げます。卒業生

には、以下のように式辞を贈りました。  

『いつ廊下を通っても、卒業生の授業態度は素晴らしかったです。体育祭など、学校行

事では、全校を引っ張って明るく元気に躍動していました。部活動にも一生懸命取り組み、

各部の活動を盛り上げました。中体連大会でも、陸上で県大会に出場した選手がいます。

受験生としては、10月から５ヶ月間、毎週土曜日に行われた朝日学習会に、多くの生徒が

参加し、講師をして「これほど真剣に取り組んだ３年生は 18回の歴史の中でも最も印象に

残る」と言わしめた皆さん。皆さんは朝日中学校の歴史の中でも誇りであり、地域の宝で

す。ぜひ、これからの進路においても、自分の「強み」を生かし、専門性を身に付けてた

くましく生きていってほしいと願います。「強み」とは、人より何かができると言うこと

ではありません。これをもって社会に貢献できる、人の幸せに役立てるということが「強

み」です。ぜひ、人を幸せにすることによって自分が幸せになる人生を歩んでください。』 

⑵ 生徒が成長した姿を見て喜んでいます。 

在校生も、３学期は授業によく取り組みました。自分の将来を真剣に考えるという自

覚が出てきているように見えます。卒業生が受験勉強という取組をとおして成長してい

る姿を傍で見て学び、自分たちも真剣に進路を考えなければ、という気持ちになってい

ると思います。「個別最適化された学び」「ウェルビーイング（身体的・精神的・社会的

に良好な状態にあること）」を意図した教育が社会に浸透してきた効果でしょうか、自分

の未来は自分に合うように創造することが必要だと、生徒も感じているようです。朝日

中学校の校歌の一節には、「めざす時代の足音を 聞いて力を鍛えなん」とあります。朝

日地区のめざす時代を導くのは目前の生徒たちだと信じて、職員一同これからも支援を

続けていきます。 

⑶ 部活動の地域移行を進めます。 

  スポーツ庁の提言による「休日の中学校運動部の活動を地域に移行する」件につきま

しては、朝日中学校でも現在計画を進めています。具体的には、令和５年度６月～８月

の中体連主催大会が終了次第、休日の部活動を地域に移行するよう準備を進めています。

その計画と進捗状況については、４月のＰＴＡ総会等で保護者の皆様にお知らせする予

定です。 

 

朝日中学校では、日々の取組をホームページに掲載しています。ぜひご覧ください。 

ホームページアドレス http://asahi-j.murakami.ed.jp/ 

http://asahi-j.murakami.ed.jp/
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第 33回卒業式を挙行しました  ３月６日（月） 

 春の温かい日差しの中、第３３回卒業証書授与式を挙行いたしました。卒業生の皆様、

保護者の皆様、おめでとうございます。 

  
 卒業生全員に校長から卒業証書を直接手渡すことができました。平成２年度の創立（当

時は朝日村立）以来、卒業証書の最終番号は 4,003番となりました。 

 在校生の送辞、卒業生の答辞、いずれも内容も態度もたいへん素晴らしかったです。ま

た、卒業合唱の「栄光の架け橋」は、保護者様から「涙が出た」とのお話を頂戴しました。 

卒業生の皆さんには、朝日中学校で培った「自律する力」と、保護者や地域の皆様の支

えで育った「優しさ」を胸に、一人一人の夢の実現に向けて挑戦し続けてほしいと願って

います。 

 

令和５年度ＰＴＡ役員について 

 先般ＰＴＡ各地区支部より選出いただきました令和５年度役員について、２月 17日（金）

に開催されたＰＴＡ委員会で以下のとおり決議いたしましたのでお知らせいたします。 

 １年間どうぞよろしくお願いいたします。 

（敬称略、生徒は令和５年度学年で記載） 

役職 氏名（敬称略） 生徒 役職 氏名（敬称略） 生徒 

会長  ３年 ２学年部長  ２年 

副会長  １年 ２学年副部長  ２年 

 ２年 ２学年部員  ２年 

小川小地区支部長  ３年 ３学年部長  ３年 

朝日みどり小地区支部長  １年 ３学年副部長  ３年 

朝日さくら小地区支部長  ３年 ３学年部員  ３年 

監事  １年 広報文化部長  ２年、１年 

 ３年 広報文化副部長  ３年 

小川小地区副支部長  １年 広報文化部員  １年 

朝日みどり小地区副支部長  １年  ２年 

朝日さくら小地区副支部長  １年 環境美化部長  ３年 

１学年部長  １年 環境美化副部長  ３年、１年 

１学年副部長  １年 環境美化部員  １年 

１学年部員  １年  ３年 

※ ＰＴＡ理事は、会長、副会長、各地区支部長です。 

※ ＰＴＡ委員は、理事に加え、各学年部、専門部の部長、副部長です。 
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たいへんお世話になりました 

 この春の人事異動により、７名の職員が転出、退職することとなりましたのでご紹介い

たします。これまでたいへんお世話になりました。 

  教   頭    胎内市立学校へ 

  教   諭    村上市立学校へ 

  教   諭    村上市立学校へ 

教   諭    佐渡市立学校へ 

助 教 諭    退職 

養護助教諭    退職（新採用で県立学校へ） 

介 助 員    村上市立学校へ 

 

転出、退職者より（離任のごあいさつ） 

 

教頭    

 ２年間過ごす中、生徒は、個人や集団としてさまざまな面を見せてくれました。大人と

子どもの狭間の時期ですが、学校や家庭、地域で他者とのかかわりの中で学び、やや精神

的に幼い一面をいま少し早く突破することが大きな飛躍につながると期待しています。保

護者や地域の皆様には、ＰＴＡ等をとおしてお世話になりました。今後も朝日中が地域か

ら支えられる学校であり続けることをお祈りいたします。ありがとうございました。 

 

教諭    

 新採用教員の拠点校指導教員として今年１年間お世話になりました。 

週１回の勤務でしたが、生徒の明るい挨拶と笑顔、様々な活動に楽しそうに取り組む姿

にいつも元気をもらいました。また、下校のスクールバスを職員全員で見送る際には、手

を振ってそれに応えてくれる生徒の姿に勇気づけられたり、その日１日を「やり切った感」

を感じたりしました。朝日中学校の１日の中でもとても大切な時間なのだと思いました。 

朝日中学校でいただいた優しさやぬくもりを忘れずに、また次の場所で頑張りたいと思

います。ありがとうございました。 

 

教諭    

 ６年間お世話になりました。振り返ればあっという間でしたが、３年間の学年持ち上が

りを２回もさせていただくことができ、本当に幸せでした。また、数学の授業やバスケッ

トボール部の活動も楽しく行うことができました。そして、地元ということもあり、安心

して毎日を過ごすことができました。これも温かく見守っていただきました地域の皆様と

保護者、素直な生徒の皆さんのおかげです。次の学校でもしっかりと目標をもって頑張り

ます！ありがとうございました。 

 

教諭    

朝日中学校では３年間お世話になりました。今の１年生のみなさんが２年生、３年生に

なって成長していく姿を近くで見られないのが心残りですが、この１年間で学んだことを

常に意識して過ごしていってほしいなと思います。佐渡を見たら私を思い出してください。 
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助教諭    

 朝日中学校にはこの度助教諭として１年間お世話になりました。久しぶりに出会った朝

日中学校の生徒たちは、本当に素直過ぎる生徒たちだと感じました。生徒たちと過ごした

１年間はたいへん楽しい１年でした。本当にありがとうございました。これからは朝晩の

犬の散歩が昼も増えるのかな？と思っております。ちなみに犬の名前は「テツ」といいま

す。この８月で８歳になる柴犬です。町中であったら声をかけてください。ありがとうご

ざいました。 

 

養護助教諭    

養護助教諭として１年間お世話になりました。大学卒業後、初めての勤務先。不安は大

きかったですが、元気で素直な生徒、あたたかい職場に恵まれ、学校に通うことがとても

楽しみでした。次の場所でも朝日中学校で学んだことを大切に頑張ります。４月からも村

上市内にいるので、見かけた際には声をかけてください。ありがとうございました。 

 

介助員    

 朝日みどり小学校から出戻り転任し、２年間（通算５年間）ありがとうございました。

小学生の頃から見ていた生徒達が日々少しずつ成長していく姿を見ることができて、感無

量で幸せな時間でした。これからも皆さんを応援しています。多分、私は相変わらず岩沢

近郊を自転車で徘徊していますので（苦笑）、気軽に声をかけてください。（注意：バス

の車内では立ち上がらないように（汗）） 

 

 

令和４年度会計報告について（お知らせ） 

 

 今年度の各種会計の報告を学校ホームページに掲載しますのでお知らせいたします。掲

載期間は３月末までです。ご覧いただき、ご不明な点がありましたら、学校までお問い合

わせください。 


